

niedrigste Kosten und eine hohe Rentabilität im Vordergrund. Aufgabe der Ministerien und der VVBs ist es, durch eine rationelle und unbürokratische Arbeitsweise solche Bedingungen zu schaffen, die es den Betrieben ermöglichen, sich voll auf diese Aufgaben zu konzentrieren. Dazu gehört auch die Preisplanung als Instrument und Bestandteil der Volkswirtschaftsplanung. Sie ist so zu gestalten, daß mit Hilfe der verbindlichen Vorgabe der Entwicklung des Preisniveaus ein ständiger ökonomischer Zwang zur Senkung der Selbstkosten in den Betrieben entsteht. Größere Aufmerksamkeit verdient die bessere Ausnutzung der finanziellen Mittel und die Verkürzung der Lieferfristen.

Zur weiteren Durchführung des Prinzips der Eigenerwirtschaftung der Mittel für die erweiterte sozialistische Reproduktion sollen die VVBs und Betriebe verbindlich langfristige Normative für die Gewinnabführung an den Staatshaushalt erhalten. Die Normative werden zu einem wesentlichen Bindeglied zwischen der Planung grundlegender volkswirtschaftlicher Prozesse und der ökonomischen Selbständigkeit der sozialistischen Betriebe.

Nach Abführung ihrer Verpflichtung an den Staatshaushalt entscheiden die Leiter der Betriebe eigenverantwortlich über Höhe und Tempo der planmäßigen Erweiterung des Reproduktionsprozesses ihres Betriebes und die dazu erforderliche Finanzierung aus Eigenmitteln sowie über die Aufnahme von erforderlichen Krediten.

Die zu bildende Industrie- und Handelsbank der Deutschen Demokratischen Republik wird eine aktive Kreditpolitik betreiben. Das Streben der Betriebe nach dem höchsten Nutzeffekt, insbesondere nach rationeller Ausnutzung der produktiven Fonds sowie der Gestaltung einer modernen effektiven Technologie, muß dadurch wirkungsvoll unterstützt und kontrolliert werden.

Den bewährten Weg des vertrauensvollen Zusammenwirkens der volkseigenen Betriebe, der Betriebe mit staatlicher Beteiligung, der Produktionsgenossenschaften des Handwerks und der privaten Betriebe gilt es auch in den kommenden Jahren fortzusetzen. Eine richtige Erzeugnisgruppenarbeit wird uns helfen, die komplizierten Strukturprobleme zu lösen und die Betriebe aller Eigentumsformen an der Herausbildung einer hocheffektiven Struktur unserer Volkswirtschaft zu interessieren und dafür zu sorgen, daß marktgerecht produziert wird.